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 上午 10 时 05 分开会 

 

通过议程 

 议程通过。 

 

安全理事会代表团 

安全理事会前往刚果民主共和国的代表团团长

汇报工作 

 主席（以英语发言）：安全理事会现在审议其议

程上的项目。安理会是根据其先前磋商中达成的谅解

开会的。 

 在本次会议上，安理会将听取安全理事会前往刚

果民主共和国代表团团长让-马克·德拉萨布利埃先

生阁下汇报工作。 

 我现在请安全理事会前往刚果民主共和国代表

团团长让-马克·德拉萨布利埃先生阁下发言。 

 德拉萨布利埃先生（以法语发言）：这是安全理

事会对刚果民主共和国的第七次访问。访问是仅在一

个具有历史意义的事件——即 7 月 30 日的总统和议

会选举——几个星期前进行的。这次选举将标志着过

渡期结束。 

 安全理事会通过今年在那里的存在所表示的支

持是正确的，因为这事关重大，并且因为我们决心给

予刚果人民以最充分的支持，以使选举能够真正成

功，就是说，选举组织良好、自由、透明和可信。除

刚果民主共和国之外，刚果复原这个重要阶段的成功

必将影响到整个区域、可能甚至整个大陆的稳定，因

为该国地处非洲心脏，从面积、人口和自然资源看都

相当重要。 

 因此，通过我们的访问，我们自然显示了对比

尔·斯温和联合国组织刚果民主共和国特派团(联刚

特派团)进行的重要工作的支持，该特派团正在从事

为联合国举行的最重要选举提供支持的工作。 

 我认为，我们的访问是有益和繁忙的。从日程安

排看访问显然是繁忙的：会见总统、4 位副总统、独

立选举委员会、高级媒体管理局、各政党和教会；接

触刚果安全部门官员及其国际支持者，特别是欧洲联

盟改革安全部门特派团、欧盟警察特派团、欧盟驻刚

果民主共和国部队（欧盟部队）、布雷顿森林机构、

商界、联合国开发计划署（开发计划署）、当然还有

支持过渡时期国际委员会和联刚特派团各种代表。 

 选择进行这次非常繁忙的访问是为了可以与所

有有关官员进行富有成果的对话，发出有关我们的期

望的明确信号，并加深我们对这个对非洲非常重要的

国家的认识。选举过后，联合国应与刚果人民和当局

合作，在那里继续驻留一段时间。 

 因此，我们当时的第一个关切是 45 年来的第一

次自由选举的成功。鉴于大会选择的选举制度的精密

性，以及该国家的面积和通讯问题，我并不低估可能

在这里或那里出现的技术性问题。我们感觉——我认

为我反映的是访问团的看法——接触是如此之多，采

取的措施是如此重要和有条不紊，独立选举委员会和

联刚特派团已经完成的工作是如此专业，以至于我们

有充分的把握，即刚果人民将能够于 7 月 31 日在良

好条件下投票。安理会成员曾多次表示，必须坚持这

一日期。 

 自由和成功的选举也以充分的安全为先决条件。

确实，在东部伊图里，暴力事件仍在继续——例如，

我们已在适当时候提出的尼泊尔士兵被劫为人质事

件。我还要说，武装团体——包括解放卢旺达民主力

量——在基伍没有受到完全控制，但我提到的这些团

体和暴力事件不可能严重扰乱选举。大家都同意这一

点。此外，警察训练方案落实得很好；5 万名警官将

参加选举的安保工作。因此，动用军队将减少到最低

限度，并且仅限于一些不稳定地区。 

 最后，建立安全理事会授权的、并准备进行干预

以支持联刚特派团的欧洲待命预备部队是又一个重
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要保证。秘书长提出的这一倡议很好。我认为，我们

应当欢迎欧洲联盟和其它国家在选举期间向刚果民

主共和国提供广泛和多种支持。简言之，我要说，在

安全方面，我认为我们也可以放心。 

 在我们整个访问期间，我们强调，选举必须是自

由、透明和公平的。我们向所有对话者，首先是总统

和副总统表示，竞选运动中的失误——尤其是媒体在

“刚果特性”问题上所传达的排斥和分裂的信息——

以及人身攻击必须予以纠正。我们强调了这种信息最

近对该大陆其它地区所产生的悲剧影响。总统对我

们的关切表示赞同，而且，我们所有对话者都告诉

我们——有些人态度比另一些人更鲜明——他们认

识到需要使人民冷静下来，开展一场更加无愧于民主

辩论的运动。 

 同样，我们强调需要为一些不太重要的候选人和

党派提供必要的在媒体，特别是在电台亮相的机会。

新闻媒体高级管理局提出的、无需大量资源就可解决

的这一问题必须得到解决。在此，我们也得到一些答

复，似乎证明了我们的关切是有道理的。然而，我们

必须继续监测局势，特别是通过支持过渡委将向我们

提供的情况。记者，甚至一些候选人都未能幸免许多

严重的恫吓行为。必须停止这种行为。即使这些行为

可能不太重要，但对对话者必须严格要求。 

 最后，必须认识到从首轮选举到建立机构这一期

间，必须继续有人管理和治理国家。我们使我们的对

话者意识到了这一问题。我要补充说，在遵守文本和

技术性限制因素的同时，最好能够尽可能地缩短这一

期间。总的来说，我们感觉，即使我们准确地评估了

任务和失误风险，我们也可以有理由抱有信心。用图

像来说明的话，我要说火车正行驶在轨道上，现在它

必须抵达车站。 

 这些选举对于登记参加伟大的国家选举运动并

在全民公决中以多数通过宪法的刚果人民来说是当

之无愧的。为确保选举良好进行所施加的压力也是一

个必须加以考虑的基本因素。这是刚果政界的一项主

要责任，也是帮助刚果人民的国际社会的一项非常重

要的责任。 

 但是，正如安理会声明经常强调的那样，选举本

身并非目的，而只是一个阶段。人民抱有很高的期望，

重要的是，他们要感觉到变化，而这种变化必须是长

期的。这就是我们为何大力强调不仅需要维护已经取

得的成果，还需要确保通过选举提供的合法性和选举

后各方齐心协力，能够全面巩固和加强这些成果。

当然，获胜者必须大度，失败者则必须接受选民的

选择——选举结果。 

 首先，我们决不能参与政治辩论，它不是安全理

事会和国际社会的责任。但我们能够提醒人们，选举

之后采取包容态度是极为可取的，以使刚果人能够处

理他们面临的诸多优先问题。在这些优先问题中，有

三个是我们一直提到的。 

 首先是迅速完成组建一支统一的和专业的国家

军队的工作，这支军队应当具有合理的规模，以便执

行任务，还应当拥有适当的装备和军饷。当选总统和

政府必须优先考虑这一目标，国际社会则必须与他们

合作，比现在更好地组织起来，以提供关键的支持。

我要说，所有人都赞同这一目标。 

 第二个优先事项是解决东部武装团体的老大难

问题。必须完成这项任务。首先，这对人民是至关重

要的；这对刚果民主共和国与邻国建立良好关系也是

重要的。这些邻国也必须合作。在这方面，我们欢迎

刚果已大大改善与卢旺达的关系。 

 最后，刚果人必须改善国家的行政管理。该国拥

有如此多自然资源，应当能够创造必要的收入，使其

人民享有他们有权利期待的繁荣。 

 包括安全理事会在内的国际社会正积极动员起

来帮助刚果人民。在选举之后，我们仍应站在刚果人

民的身边。我们代表安理会向他们保证，这也是我们

传递的信息的一部分。 

 最后，我要说，我认为安全理事会代表团颇受欢

迎。本代表团非常团结，我向参加本代表团的所有同
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事表示感谢。我认为，这也证明联刚特派团在刚果民

主共和国所做的工作是出色的。 

 主席（以英语发言）：我感谢德拉萨布利埃大使

作了通报。 

 安全理事会就此结束现阶段对其议程项目的审

议。 

 

 上午 10 时 20 分散会 

 

 

 

 

 

 


